

ヤング

秋 号 ほのか



今月号の記事

- P1 International exchange
- P1 わかもの防災術
- P2 新城ローカルニュース
- P2 Hello しんしろ
- P3~4 わかものトーク

- P5 SHINSHIRO Information
- P6 若者を応援する事業
- P6 ワカモノよ!キミにはわかるか!?
- P7 イベント情報



International exchange

国際交流～外国文化を知ろう～

新城市では、日本人と外国人が互いに認め合い、すべての人が住みよいまちを目指すため、多文化共生を計画的に推進していくプラン(計画)を作っています。プランができたら、ぜひ目を通してみてくださいね。

このページでは、さまざまな外国文化を紹介します。今回は、世界随一の親日国、フィリピンの文化をお伝えします。

外国文化レポート!

新城市に住む外国人の文化を紹介!

マガンダン ハーポン
Magandang hapon!
こんにちは

PHILIPPINES フィリピンの文化

フィリピンでは、毎年9月になるとクリスマスの飾り付けが始まり、新年までお祝いします。この期間にはクリスマスにちなんだいろいろなイベントがあり、家や街ではきれいなデコレーションが見られます。また、クリスマスイブには家族や親しい友達とごちそうを食べたり、クリスマスの歌を歌ったりします。クリスマスの当日には、家庭料理を味わいます。パーティーでは、カードやプレゼントを交換します。子どもたちにとっては、両親からプレゼントをもらう楽しみな日です。

12月24日の夜中に行われるミサの後のクリスマスディナーは、「ノチェブエナ」と呼ばれます。定番メニューは、レチョン(豚の丸焼き)、スパゲッティ、ハム、フルーツサラダなどです。



フィリピンの代表料理



ギナタアングーライ
(野菜とエビの
ココナッツミルク煮込み)

フィリピンでは定番の料理です。エビの代わりに豚肉でも美味しいです。ご飯に合います!

鍋に油を入れて熱し、玉ねぎとニンニクを入れます。玉ねぎが透き通るまで炒めて、様々な野菜(カボチャやインゲン豆など)とエビを入れて混ぜ、ココナッツミルクを加え、フタをして弱火で3~5分ほど煮込みます。カボチャが柔らかくなり、エビの色が変わるまで煮込んだら、塩で味を整えます。

フィリピンの生活

フィリピン人の国民性は一般的にとっても陽気で、親切で、社会的です。シャイな人でも、すぐ打ち解けることができます。目上の人を敬う気持ちが強いのも、フィリピン人の特徴です。

「ありがとう」はタガログ語で「サラマップ」と言います。自分より年上の人や目上の人に会った時などに「マーノポ」と言って、手をおでこに軽く置きます。「マーノポ」とは、「神の恵みがありますように」という意味です。

もしものときにどうすればいいの?

わかもの防災術

わたしにもできること

わたしの地域って大丈夫?

近年全国各地で局地的な大雨や台風の被害が増えています。

実際に台風の影響で停電してしまった、避難しなければいけなくなった…そんな経験をした方もいるのではないのでしょうか。

そして大雨などの影響で恐ろしいのが土砂災害です。一度発生してしまうと一瞬にして多くの人命や住宅などの財産を奪ってしまいます。大雨が降ったとき、台風が来たとき、わたしたちの地域は大丈夫でしょうか? ?

避難所を確認しよう!

災害があったときに、どの家にも最寄りの避難所があるはず!

まずは家族で確認しましょう! 実際に災害にあったときのシミュレーションをしてみることも大切です。



ハザードマップを確認しよう!

ハザードマップって知ってますか?

ハザードマップとは自然災害による被害を予測し地図上に示したものです! 自分の地域は?と確認することも大切です!



自分なりの
マップを
作ってもいい
かもね!



新城ローカルニュース

若者体験記 ~若者がやってみた~

まさか、布が花に!?

日本の伝統工芸「つまみ細工」に挑戦しました!
趣味がアクセサリー作りの高校生、梅田です!

きれいなアクセサリーには惹かれるものがありますよね。少し前、SNSなどでアクセサリーを見ていたら、ハンドメイドの作品がよく投稿されていました。「自分もやってみたいな」と思っていたところ、家から「つまみ細工」の本が出てきました。

ということで「つまみ細工」に挑戦してみます!

挑戦してみても・・・

今回は秋ということで桔梗をモチーフに作ってみました。繊細さを出すために1cm×1cmの布でやってみたのですが、いざ、やってみるとかなり難しかったです。

おそらく初心者が手を出す大きさではなかったのでしょうか。かなり細かく、花びらを同じ形、同じ大きさに作るのに苦労しました。

初めて挑戦するなら、初心者用のキットや市販のカットされた布でも良かったのでは、と今では思います。

しかし、慣れてくると思った通りの形ができてきて、最終的にはきれいに仕上がりました。

アクセサリーを作りたい人は、ぜひ、つまみ細工をやってみませんか?



チャレンジャー 梅田さん

1cm×1cmの布。
かなり小さい。



桔梗の形に
できました。



Hello しんしろ



おはよう Bom dia
こんにちは
こんばんは

「地域交流してますか」と聞かれると皆さんはなんて答えますか?

地域のイベントに参加することだけが交流ではありません。「あいさつ」だって立派な地域交流の第一歩になります。

STORY

1 なぜあいさつ(地域交流)が大切?

あいさつ(地域交流)するメリットはたくさんあります!

1

あいさつをしあえば、笑顔で溢れるまちになります♪

2

日頃から行うコミュニケーションが、災害時などの助け合いにつながります!

3

ご近所同士のあいさつが盛んになると、空き巣などが減ったという事例もあるんです!

NO
空き巣
NO
犯罪



STORY

2 地域に住むのは日本人だけ?

外国人の方にもあいさつをして、積極的に交流してみましょう!!

いろいろな国のあいさつ
「調子はいかがですか♪」



ブラジル ポルトガル語
「トウドゥベン?」



ベトナム ベトナム語
「バン コー ホエー ホン」



フィリピン タガログ語
「カムスタ アン パキラダン モ」

わかものトーク



**若者議会に参加している人たちは、どんな人たちの？
会議には、どんな感じで参加しているの？**

新城市には、若者が市のまちづくりについて政策を考える若者議会を設置しています。このわかものトークでは、若者議会にどんな人が参加していて、会議には、どんな風に参加しているのかを聞いてみました。

●若者議会に参加したきっかけは？

山本 高校1年生のとき、先生からの勧めがきっかけとなって、参加しました。

佐々木 姉が若者議会に参加していて、若者議会に興味を持ちました。豊田市の学校に入学したため、学校の勉強が落ち着いてきた頃に参加しました。豊田市にいてることで得たものを新城市で生かしたいと思いました。

田畑 中学生の頃から友人に誘われていました。また、若者議会を体験できるイベントに行って、楽しかったので参加しました。自分でも新城市のまちづくりに関わりたいと思いました。

永井 高校生の頃、友人に聞いて若者議会を知りました。大学の年生のときに新型コロナウイルス感染症が流行し始め、オンライン授業などで家にいる時間が長くなり行動が制限される中、大学生のうちには何かやりたい、経験したいと思って参加しました。

木戸 広報しんしろ「ほか」で1つ上の先輩が若者議会に参加しているのを見て、自分も参加したいと思いました。

●若者議会と普通の日曜日の両立は？

佐々木 私は、市外に住んでいてオンライン参加がメインでした。若者議会がある日は、バイトを入れないで参加していました。学校生活が忙しいときは、そちらを優先するなどして両立していました。会議の回数は、自分が想像していたより少ないなと感じていました。

田畑 部活の終わりが遅いと会議に遅れることはあります。会議は、週の回へらい開催してるとか思っていました。実際は、多くても週1回へらい、月に1回程度は月2回のときもあるので意外と会議の回数が少ないなと思いました。

永井 大学生は、会議の日にバイトを入れないように頑張っています。テスト期間と被ると両立は大変だと思います。でも、テストのときは、会議をお休みして勉強を優先していました。会議の回数は、もっと多くても参加できたと思う。週1回へらいの会議なら、社会人も仕事しながら参加できるのではないだろうか。

木戸 高校生のときは、勉強、部活、若者議会と忙しかったけど、周りとはワンステップ違うという気持ちがありました。あと、学校帰りに市役所に行くのもモチベーションが上がる1つでした。



第9期若者議会委員

田畑夏輝さん

現在若者議会に参加している高校生。
趣味:ゲーム
新城の好きなところ:新城茶が好き

第6・7・9期
若者議会委員

木戸ゆめさん

第9期若者議会に参加している大学生。
趣味:読書、編み物
新城の好きなところ:
自然に囲まれ、人が温かいところ



●若者議会って何を話しているの？
ぶっちゃけ会議って難くない？

山本 若者議会は、若者の視点から新城市のまちづくりについて考えている。まず若者が感じている市に対する不満とか足りななところを見つけて、その解決策を考えるというふうな流れで話し合いをしています。

佐々木 豊田市で若者議会と同じような活動を行っていたから、会議の内容が難しいとは感じませんでした。若者議会の委員はみんな地域のことを考えていて、意欲もあんな案が出るのでやりがいがあります。

田畑 政策を考えていく上で、最初に行う政策の土台作りが難しく感じました。土台作りとは、その政策の「何のために(目的)」というところ。新城市の未来として、10年後、50年後にどうなっているかなどの新城市の理想を考えると大変です。

若議

永井 私もそう思います。特に最初の年は、自分の意見を出して、話し合いについていくのが大変でした。

木戸 自分の経験をもとに未来の状況を考えていくのは高校生だけでは難しかったけれど、会議の中に大学生や社会人がいると考えやすかったです。慣れも大事ですね。

また、最初の頃は自分の意見を言うのが難しかったり、言えなかったりすることがありました。でも、だんだんと人が言った意見について自分の中で考えを持てるようになって、意見を聞かれたときに自分の考えを伝えられるようになりました。

●若者議会に参加したメリットは？

木戸 メリットはいろんな人と喋るスキルが身につくのが大きいです。市役所の職員さんや市長さんとお話ができ、高校生のメンバーからの刺激もあり、毎日色んなことを学べます。

急に意見を振られて困ったことはあるけど、会議の回数を重ねていくことに相手の考えを聞いて、自分の意見を持つことが自然とできるようになりました。

佐々木 普段関わることのない上の世代や下の世代の人と関わる機会になります。市のイベントに大学生の年齢ぐらいだと行きにくく、関わる機会がありません。若者議会に参加すると、高校生からパワーをもらうことができます。

田畑 政策を考える上で、より深いことについて考えていけないといけないから、色んな知識を得ることができそうです。



第6・7期若者議会市外委員
第8期若者議会ナントー市民
永井陽真さん

若者議会には、大学生の頃参加していた。趣味:スポーツ観戦(特に野球、サッカー) 新城の好きなところ:もっくる新城、桜淵公園

山本 仕事でグループワークがあると自分の意見が言えるし、フリースピーチャーにもなれる。話し合いで周りは、目先のことしか考えてないけど、自分は先を見据えて考えることができる。

また、お金が絡んでくると自分たちだけが良ければいいわけではない。若者議会で、自分だけではなく周りもよくなるような提案を考えていたので、視野が広がったと思う。みんなと見るところが違うなと感じるかな。自分の意志を持つことが大事だと気づいた。

永井 自分の考えを持ち、その考えを自分の言葉で言うことができるようになった。相手に質問すると自分の意見を聞かれることも多いから、若者議会の経験が役に立っている。自分の意見が言えることの大切さは、社会人になるとすごく感じる。

●若者議会に参加してみようとする方への応援メッセージ

山本 若者議会は、自己成長の場になると思います。1年間の活動の中で、最初の5月と比べて、3月には自分の考えを伝えられるようになるなどの変化を感じさせる委員もいます。

佐々木 若者議会に参加することに悩んでいたり、興味があればまずは参加してみてください！

田畑 喋るのが苦手な人ほど若者議会に参加した方が良いと思います。自分を変えなきゃいけないと思います。

永井 特に大学生におすすです！大学生は、時間もあるし、何か大学生のうちに経験したいと思ってる方には、周りとは違ういい経験になると思います。

木戸 若者議会は、学校とは違う学びがあります。若者議会では、学校では得られない力を身につけられると思います。

「わかものトーク」記事作成

第8期交流委員会 森下華・古瀬有菜

【若者議会に参加したいと思ったら・・・】

若者議会の募集は、例年2月頃から開始しています。興味のある方は、ぜひ若者議会にご参加ください。詳細は、募集が開始したら市HPに掲載しますのでご覧ください。



第3期若者議会委員
第4・6～9期若者議会 ナントー市民
山本青空さん

若者議会に初めて参加したときは、高校生だった。現在は、社会人でありナントー市民として関わっている。趣味:旅行 新城の好きなところ:全部



第7期若者議会 市外委員
佐々木美奈実さん

若者議会には、高校生の頃市外から参加していた。趣味:サウナ 新城の好きなところ:ゆったりのにんびり過ごせるところ

WAKAMONO GIKAI 若者議会ニュース

若者議会って若者だけで話し合っている会議で、「会議の中身は、難しくて忙しいんでしょ」って感じていませんか？実際は若者達が話しやすく、参加しやすい環境が整っているんです！ではどんなメンバーが、どんな風に話し合っているのかご紹介したいと思います！

委員



市内に在住、在勤または在学のおおむね16歳から29歳までの若者が参加できます！
高校生から大人まで様々な世代が、このまちをよりよくしようと奮闘しています！

市外委員



新城市にゆかりのない人でも参加できるのが「市外委員」！
市外からの視点で政策を考えます！オンラインで参加することもありますよ！

メンター



委員と市外委員にアドバイスなどを行うサポーター！
メンター市民とメンター職員(市役所職員)に分かれていて、話し合いがスムーズに進むように助けてくれます！

全体会



メンバー全員が集まる会議！月に1回程度開催されます！メンバー同士で意見交換などを行い、さまざまな視点での意見や考えに触れることができますよ！

委員会



各テーマ毎に集まって政策を考える会議です！月に2回程度開催されます！会議の日程は、委員会毎に日程調整して決めていきますよ！

様々な視点から話し合うことで、より深く考えていくことができますよ！



メンターさんがいるから、安心して話し合いができます！



全体会、委員会は、学生のテスト期間には開催しません！
学業、お仕事、家庭優先！

過去の政策 第8期提案事業 パート2

● 新城市観光動画

「家族がつなぐ新城思い出事業」。世代を越えて何度も訪れたくなるまちを目指し、市外在住のファミリー層に新城市の魅力を知ってもらうことを目的として、家族をテーマとした観光動画の作成とYouTubeにおける広告を提案しました。

動画は、市の公式YouTubeまたは市HPに掲載しています。皆さん、ぜひご覧ください。

下の二次元コードからもご覧いただけます。



● プレコンセプションケア

8月6日(日)に若者を対象に「カギはプレコンセプションケア」を開催しました。イベントでは、妊婦体験、性教育や妊娠について講師の方からお話を聞くなど、改めて知識として学び、また普段できない体験をすることによって、その大切さを認識できたイベントになりました。

また、第2弾を開催する予定なので、ぜひご参加ください。



若者を応援する事業



ミニ若者議会

25歳成人式開催補助金

成人式から5年。地元集まり同世代とのつながりを再構築するために、自主的に開催する25歳成人式を支援する補助金があります。

ぜひ、ご活用ください。

【対象者】

- ・その年度に25歳を迎えた市内中学校の卒業生であること。
- ・25歳成人式を実施する団体。

【補助対象経費】

- ・市内において開催する25歳成人式であること。
- ・25歳成人式の出席者が10人以上かつ1割以上が市外在住であること。
- ・同じ学年で卒業した中学校単位での開催または同じ学年かつ複数の卒業した中学校合同で開催。

詳細は、市HPをご覧ください。

※申請をお考えの方は、必ず事前に下記、市民自治推進課までご相談ください。

【問い合わせ先】 新城市 市民自治推進課

電話 0536-23-7697

Eメール shiminjichi@city.shinshiro.lg.jp

つながる地域と若者の輪

つながる地域と若者の輪とは、若者議会に入る前の中学生に、若者議会がどんな流れで政策を考えていくのか、どんな話し合いをしているのかを体験できる事業です。

内容は、まず新城のイケてる所、イケてない所を考え、私たちにとってもっと魅力的なまちにするために何ができるかをグループで考えます！

若者議会のメンバーと一緒に参加して話し合いをしていきます。なので、若者議会さながらの話し合いができる機会ですよ(((^_^)))

中学生の皆さん、ぜひ来年のつながる地域と若者の輪にご参加ください。お待ちしております！！



つながる地域と若者の輪の様子



ワカモノよ！ キミにはわかるか！？

三河弁クイズ

- 1 いざる
- 2 えらい
- 3 おそがい
- 4 ざいしょ
- 5 ほかる
- 6 ようけ

若者に普段馴染みがない言葉かも？
おじいちゃん、おばあちゃんの方がよく使っているかもね！
さて、なんという意味かわかるかな？



※答えは、次号に掲載します。

1.24(水)

「令和5年度新城市女性議会」

日時：令和6年1月24日(水曜日)
午後1時～午後3時

場所：新城市議会議場
議員：市内在住 女性4人

女性議会は、市民の多様なまちづくりの参加の機会の1つとして、市政(市のまちづくり)への女性の参画を推進するために開催しています。

市内在住の女性4人が、市政に関する意見や提案、普段抱えている疑問などを発言します。

市議会の一般質問の手順に沿って流れは進められます。参加する女性議員からの質問や提案に対して、市長や市幹部職員が答えます。

当日は傍聴も可能ですので、女性4人の質問をぜひ聞きにきてください。

また、後日ティーズでも放送を予定していますので、当日来れないよという方は、そちらでご覧いただくこともできます。



当日に向けて、女性議会の議員さんは、担当課と勉強会も行います。

新城市議会議場で行います。普段自分が思っていることを直接市に伝えることができます。



イベント情報

EVENT CALENDAR

JANUARY 1月

1月のイベントを紹介するよ!



東郷ケッターパーク



マウンテンバイクで遊んでみませんか?

「東郷ケッターパーク」は、東郷中学校の裏山がパークとなっており、静かな森の中を心地よく走れるマウンテンバイクパークです。

地域の子どもが気軽に自転車で遊べる場所、親子で共に楽しめる場所を目指して、地域住民の手により作られました。

敷地には、自転車コースが4種類あります。

- ・周回コース
- ・スラロームコース
- ・信長コース
- ・家康コース



また、自転車だけでなくスラックラインやブランコ、ハンモックなどで遊ぶこともできます。

自転車の無料貸し出しも行っていますので、ぜひ、お気軽に遊びにきてください。

※パークのオープン日や施設の詳細は、東郷ケッターパークの HP (<https://more2013.com/>) をご覧ください。



ケッターパーク写真

【ヤングほのか 問い合わせ先】
新城市 市民自治推進課
tel 0536-23-7697

ボランティア情報

新城市には、市民の皆さんが地域で安心して暮らし続けられるよう、ボランティア活動を行っている団体がたくさんあります。

ぜひ皆さんも一歩踏み出して、地域のために、みんなのために活動してみてもはどうでしょうか?

ボランティア情報は、右の二次元コードをチェック!

新城市
ボランティア情報



趣味活サイト

皆さん自分のやりたいこと、できてますか? 「こんなスポーツやってみたい!」「文化芸能に興味がある!」

そんなあなたの願いが叶うかも!!

新城市には様々な活動をしている団体がたくさんあるんです!

市内の活動団体の情報は、右の二次元コードをチェック!

新城市趣味活サイト

